

Montachos enfrentarán hasta 24 años de prisión en el Edomex



Pág. 3

PORTAL

Lib liberación



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez

- › Aclaración de la Gobernadora.
- › Blinda Ricardo Moreno agua.
- › Intensa sesión en la legislatura.

Pág. 4



Mención Aparte

José Luis Rodríguez

- › El agua, un bien común
- › Tradición con sentido verde
- › Vivienda con justicia social
- › Toluca va por todo

Pág. 5

Descartan impuestos nuevos en 2026 para el Edomex

MARTHA ROMERO

› El diputado Francisco Vázquez Rodríguez, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), reveló que en el presupuesto para el 2026 no se prevén nuevos impuestos.

Pág. 3

Se erradicó huachicol y desabasto de agua en Ecatepec, asegura la alcaldesa



Pág. 2

¿Qué nombre les pondrías a 3 perritos rescatistas? SUEM pide participación ciudadana



Pág. 7

Colabora la UAEM con GEM para optimizar políticas en manejo de agua



Pág. 5

Recuperan parque del Tepetatal en Naucalpan tras años de abandono



Pág. 6

Discurso fascista del PAN no tiene futuro en México: Sheinbaum



Pág. 4

LEOBARDO HERNÁNDEZ

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sostuvo que el relanzamiento del PAN es la declaración abierta de ese partido como ultraderechista, y señaló que está dirigido por personas señaladas por delincuencia y corrupción.

Piperos exigen con bloqueos reabrir pozos clandestinos en Tecámac



Pág. 2



Pág. 5

Piden eliminar notas de venta en papel para frenar impacto ambiental y regularizar los comercios



Pág. 8

Llega a 67 medallas la cosecha deportiva UAEM en los Campeonatos Nacionales Universitarios

Se erradicó huachicol y desabasto de agua en Ecatepec, asegura la alcaldesa

ORLANDO SALINAS
La presidenta municipal Azucena Cisneros Coss afirmó que en Ecatepec no hay desabasto ni crisis y tampoco huachicol de agua, dijo que desde el primer día de su gobierno ha realizado un proceso de trabajo permanente por recuperar el líquido, aclaró que hospitales cuentan con agua.

En conferencia de prensa, Azucena Cisneros Coss dijo que desde el primer día de su gobierno ha llevado a cabo la recuperación de las redes hidráulicas, y ha desactivado el huachicoleo en todo el municipio asimismo dijo que ha desactivó la renta de 200 pipas que tenían rentadas el anterior gobierno encabezado por el ahora diputado Fernando Vilchis Contreras.

Aseguró que durante seis años los ciudadanos eran condicionados con pipas de agua y los obligaban para adherirse al Partido del Trabajo.

Durante su discurso, señaló que hospitales como el Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM), Hospital General Las Américas y Jose Maria Rodriguez cuentan con agua para brindar sus servicios.



Ante la falta de agua en el penal de Chiconautla, llevó a cabo un diálogo con autoridades estatales, y se acordó en instalar la conexión de una red para que tenga el suministro en el penal.

Detalló que más de 300 mil

habitantes de las colonias Valle de Santiago y San Agustín 1 y 2 por mencionar algunas han recuperado el agua por la red, quienes por más de 17 años carecían del líquido.

“En Ecatepec no hay desabasto

de agua, no hay crisis y tampoco hay huachicoleo. Aquí es tolerancia cero al huachicoleo del agua. Desde el primer día llevamos 300 mil ciudadanos que han recuperado el agua por la red que llevaban 17 años, 10 años, 7 años, colonias completas Valle de Santiago y San Agustín”.

“No hay necesidad de pipas en el penal de Chiconautla, hicimos ya una inspección se está construyendo y se va a terminar

en estos días su red de agua que destruyeron y que nunca se dieron el tiempo de construirla para poder abastecerse de agua por la red en el penal”, comentó.

Por último, dijo que ha roto con las inercias de complicidad, por lo que invitó a empresas, clínicas particulares, negocios entre otros a realizar su contrato para que tengan agua por la red y no sufran del líquido.

(Foto: Especial Portal)

Invierten 100 mdp en rehabilitación del camino 886 de Chalco a San Pedro Tláhuac



Como parte del Proyecto de Rescate de la Zona Oriente, el gobierno del Estado de México, en coordinación con los gobiernos de México y Chalco realizan la rehabilitación del camino No. 886 Chalco – San Pedro Tláhuac, con una inversión de más de 100 millones de pesos.

Este proyecto, impulsado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, comprende una longitud de 7.8 kilómetros, que atraviesan los municipios de Chalco y Valle de Chalco, con acciones de fresado, tendido de carpeta asfáltica nueva, señalamiento horizontal y vertical, alumbrado público y reductores de velocidad.

El beneficio es para un aproximado de 24 mil automovilistas que recorren diariamente esta vía, tal es el caso de Miguel Yahir, vecino de Jardines de Chalco quien agradece la mejora a la infraestructura vial de la región.

“Valoro su esfuerzo, porque es un trabajo muy grande, es una avenida muy transitada y debe de haber una coordinación de

mucha gente para que se logren estos trabajos. maestra Delfina Gómez, le agradezco muchísimo que voltee de este lado, hace tiempo que no se hacían obras de esta magnitud y creo que nos va a beneficiar mucho, le agradezco gobernadora”.

Estos trabajos, que impulsan la conectividad y bienestar de los usuarios, fortalecen el desarrollo económico y social de las familias de esta zona del oriente mexicano, quienes, como Martín Gerardo, detectan los beneficios de esta rehabilitación, como desplazarse con mayor seguridad y rapidez.

“Principalmente yo creo que es el tiempo de traslado, porque al no haber baches y estar una carpeta en buenas condiciones, creo que es más rápido el flujo, el movimiento. gobernadora Delfina, le agradecemos de antemano”.

Con estas acciones el gobierno del Estado de México reafirma su compromiso de construir caminos dignos, seguros y funcionales para todas y todos.

(Foto: Especial Portal)

Piperos exigen con bloqueos reabrir pozos clandestinos en Tecámac

ORLANDO SALINAS
Piperos del municipio de Tecámac bloquearon la carretera federal y la autopista México-Pachuca para exigir a la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), reabra los pozos que fueron clausurados de donde se extraía agua clandestinamente.

Esta mañana dos grupos de piperos a bordo de sus unidades se congregaron en la carretera federal México-Pachuca a la altura de la comunidad San Jerónimo municipio de Tecámac, donde atravesaron los vehículos e impidieron el paso de los autos.

Ahí los piperos pidieron al gobierno del Estado de México y a la FGJEM reabrir el pozo de Los Reyes Acozac que fue clausurado durante el Operativo Caudal por la extracción de agua clandestinamente.

Posteriormente otro grupo de piperos se trasladó a la autopista México-Pachuca a la altura de Real Granada donde de igual manera impidieron el paso de los vehículos.

Derivado de los bloqueos cientos de automovilistas resultaron afectados, lo que provocó molestia de las personas.

La fila de autos se generó por kilómetros, por lo que elementos de tránsito y de la Guardia Nacional realizaron cortes a la circulación.

Cabe recordar que hace algunos días la FGJEM junto con autoridades federales y municipales realizaron el Operativo Caudal donde se clausuraron 160 pozos y tomas clandestinas y se aseguraron más de 250 pipas y se catearon 189 inmuebles relacionados con el huachicoleo de agua.

(Foto: cortesía)



PORTAL
 Liberación

Director General
Esteban Rivera Rivera

Subdirector editorial
Luis Leobardo Hernández Sánchez

Editora web
Emely de Jesús Carmona

Diseño
Daniel Jasso Carbajal

Distribuido por Unión Única de Voceadores del Valle de Toluca. Dirección: Honduras 317 y Brasil 403-A, Col. Américas, Toluca, Estado de México, C.P. 50130

Jueves 30 de octubre de 2025
 Año 26, No. 7383

Prohibida la reproducción total o parcial del contenido de este diario sin previa autorización. PORTAL Liberación es un periódico plural, abierto a todas las corrientes de pensamiento y respetuoso del criterio de sus colaboradores, a quienes pide apegarse a las normas legales vigentes en nuestra materia. Por ello, las opiniones expresadas en sus páginas son de la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Domicilio: Ernesto Monroy C. No. 109, Col. EXPORTEC II, 50223, San Miguel Totoltepec, Méx.

Editor responsable:
 Esteban Rivera Rivera

Portal Liberación es una publicación de Esteban Rivera Rivera. Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo del título: 04-2024-100415474000-101, Certificado de Licitud de Título y Certificado de Licitud de Contenido en trámite. El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores. No se devuelven originales, aun cuando no sean publicados.

Medio certificado ante Padrón Nacional de Medios (http://pnmi.segob.gob.mx/PNMP_resultadosmi2.php?idr=2175&medio=3) Circulación y Cobertura certificadas por: Asociación Interactiva para el Desarrollo Productivo A.C

MARTHA ROMERO

El diputado Francisco Vázquez Rodríguez, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), reveló que en el presupuesto para el 2026 no se prevén nuevos impuestos.

“No se visualiza un impuesto nuevo, no se visualiza nada fuera de lo común, más bien se trata de ajustar en temas que eviten un gasto innecesario y que todo siga resolviendo los temas para los mexicanos”, añadió.

Indicó que ya han tenido algunas reuniones con la gobernadora, el secretario de Finanzas, el secretario general de Gobierno, integrantes de la comisión de Vigilancia del Órgano Superior de Fiscalización y el Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México (OSFEM).

Señaló que el monto proyectado para el presupuesto estatal es de alrededor de 410 mil millones de pesos, que incluye participaciones y aportaciones federales, y aunque aún esperan la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación, el cálculo que tienen es que sea similar al del ejercicio anterior, con ajustes que permitirán dar continuidad a programas y obras en ejecución.

Vázquez Rodríguez reiteró que se deben reprogramar recursos a temas que tienen que ver con las carreteras, es decir, el reencarpetado o las pavimentaciones, donde estimaciones de la comisión de Finanzas indican que se necesitan entre 2 mil y 2 mil 500

Descartan impuestos nuevos en 2026 para el Edomex



millones de pesos para el tema de infraestructura.

Sin embargo, dijo, para resarcir en su totalidad el deterioro de las vialidades son necesarios entre 4 mil y 5 mil millones de pesos, por lo que el Congreso Mexiquense buscará que las secretarías de Infraestructura y Movilidad concentren esfuerzos en proyec-

tos que puedan ejecutarse y concluirse en el mismo ejercicio fiscal, con transparencia y eficiencia.

“Lo que sí nos ha pedido la gobernadora es que no se anuncie algo que no se lleve a cabo, y que no haya un subejercicio, que es lo que más debemos cuidar”, precisó.

Añadió que también se deben res-

petar los programas sociales para que sigan creciendo y lleguen a más gente, como el programa insignia del gobierno estatal que es el de Mujeres con Bienestar y los programas federales que también intervienen con la participación del gobierno estatal.

Sobre el presupuesto para los organismos autónomos, sabemos cómo están las secretarías.

Como ustedes saben, hay un sistema donde ellos suben el presupuesto y lo van manejando directamente las secretarías, y de ahí cada dependencia tiene un presupuesto.

Respecto a los organismos autónomos, puntualizó que están ajustados a las políticas de austeridad, con ajustes acordes a reformas federales y estatales, como en el caso del Instituto Electoral del Estado de México

(IEEM), que ya presentó su solicitud presupuestal para preparar la elección de 2027.

Agregó que el monto solicitado por el IEEM no es desproporcionado, ya que casi el 50% estará destinado a las participaciones de los partidos políticos.

Finalmente, mencionó que el recurso que se destinaba al Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (Infoem) se tiene que reorientar, pues la transparencia y la información de datos se seguirán manejando, por lo que el recurso se debe dirigir a destinarlo al área que maneja el tema de la transparencia para ejecutarlo.

(Foto: Especial Portal)

Montachoques enfrentarán hasta 24 años de prisión en el Edomex

MARTHA ROMERO

El Congreso del Estado de México, por unanimidad, aprobó penalizar con hasta 24 años de prisión a quienes intencionalmente provoquen un incidente de tránsito con el propósito de obtener un beneficio económico indebido a través de amenazas o engaños, simulando ser víctimas del siniestro y a quienes popularmente se les conoce como “montachoques”.

El dictamen prevé una sanción de hasta 12 años de prisión y mil 500 días de multa por esta conducta, con un agravante que duplica la pena cuando el delito se cometa en perjuicio de personas adultas mayores, con discapacidad, mujeres o personas en situación de vulnerabilidad, con lo cual serían penas de hasta 24 años y 3 mil días multa.

El diputado Octavio Martínez Vargas, integrante del grupo parlamentario de Morena y proponente de la iniciativa, indicó que era apremiante tipificar este delito, ya que sólo en Ecatepec se tienen documentadas diariamente alrededor de 15 extorsiones por los “montachoques”, con una rentabilidad promedio de 10 mil pesos por percance.

Indicó que esta práctica surgió en este municipio mexiquense en administraciones pasadas, mismas que se extendieron a municipios aledaños y

a la Ciudad de México, pero el Estado de México sería la primera entidad federativa en legislar al respecto.

Añadió que este modus operandi constituye un acto de extorsión e involucra otras conductas delictivas, como amenazas, daños materiales, lesiones y afectaciones patrimoniales.

Martínez Vargas precisó que estas prácticas han puesto en riesgo la integridad física y económica de las personas afectadas, lo que ha generado una creciente preocupación en la ciudadanía, especialmente en las zonas urbanas donde estos hechos son más recurrentes.

Resaltó que su propuesta no sólo

busca disuadir estas conductas a través de mecanismos jurídicos efectivos, sino también fortalecer un modelo de seguridad vial basado en la prevención, la transparencia y el acceso equitativo a la justicia.

Por último, refirió que posterior a la presentación de su iniciativa, en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, el legislador Emilio Manzaniella Téllez, integrante de la bancada del Partido del Trabajo (PT) ingresó una propuesta similar para tipificar el fraude por colisión vehicular o “montachoques” como delito específico, y sancionarlo hasta con ocho años de prisión.

(Foto: Especial Portal)

Garantizan a mazahuas de Sn. José del Rincón el acceso a servicios jurídicos



El gobierno del Estado de México, a través del Instituto de la Defensoría Pública de la entidad (IDP), firmó un convenio de colaboración con el municipio de San José del Rincón para fortalecer el acceso a la justicia, principalmente entre los integrantes de la comunidad mazahua de este municipio. Esta acción permitirá brindar servicios gratuitos en materia penal, civil, mercantil y justicia para adolescentes.

“Representa también una colaboración para lograr un acto de justicia social, un puente entre el derecho y la comunidad, porque acercar la Defensoría Pública en cada rincón del estado garantiza, no solamente, que la justicia no sea un privilegio, sino un derecho efectivo para todas y todos en el estado”, afirmó José Carlos Neira Cruz, Encargado del Despacho del Instituto de la Defensoría Pública.

Además, en este municipio se realizó la Jornada Defensor Público

Itinerante, donde Cristina Sandoval Gabino pudo ayudar a su papá, Arnulfo Sandoval Cruz a iniciar la regularización de sus documentos de identidad y acceder a los programas de bienestar que otorga el gobierno estatal.

“El trámite ya no es muy largo con el licenciado que nos atendió, él va a seguir los siguientes procedimientos para que no andemos de allá para acá gastando y desgastando en tiempo y necesidades, él se comprometió a apoyarnos, a ayudarnos”, expresó.

Durante este año, el Instituto de la Defensoría Pública ha realizado 150 jornadas de trabajo en 80 municipios mexiquenses, atendiendo a más de 3 mil ciudadanos con perspectiva de género y derechos humanos, además de reconocer la interculturalidad en los municipios con presencia de comunidades de origen indígena.

(Foto: Especial Portal)



Discurso fascista del PAN no tiene futuro en México: Sheinbaum

LEOBARDO HERNÁNDEZ
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sostuvo que el relanzamiento del PAN es la declaración abierta de ese partido como ultraderechista, y señaló que está dirigido por personas señaladas por delincuencia y corrupción.

En este sentido, expuso que el Senado tiene la potestad de denunciar los presuntos casos de corrupción de los que son señalados los panistas Ricardo Anaya y Marko Cortés.

“El propio Senado tiene que hacer su revisión y llevarlo, en todo caso, al Tribunal de Justicia Administrativa, para que el Tribunal Superior de Justicia Administrativa determine [...] el Senado de la República tendría que hacer la denuncia, si es el caso, el propio Órgano de Control del Senado, si es el caso de que está violentando”, precisó.

Afirmó que el lema “Patria, Familia y Libertad” que proclama el panismo tiene un origen fascista durante la dictadura de Benito Mussolini en Italia, de pensamiento afín al nacimiento; sin embargo en México no tiene el mismo sentido, pues quienes históricamente han luchado por tales causas son los movimientos populares desde la independencia hasta revolución.

“Su relanzamiento tiene que ver con la ultraderecha, que en México realmente no ha tenido nunca ningún asidero; a lo mejor en algunas

regiones del país, pero, realmente, no hay un movimiento de ultraderecha en México, eso no existe, como en otros países de América Latina”, enfatizó.

En contraste, explicó que “para nosotros el núcleo familiar, el apoyo a la familia, diversa también, viene de nuestra cultura, de la generosidad, del apoyo mutuo, la colectividad que se construyó a partir de los pueblos originarios, no tiene que ver con esta idea ‘de derecha’ de familia, por eso no se reconoce [...] Libertad, ¿quién ha defendido las libertades en México?, los movimientos de Transformación, los movimientos sociales. ¿Cuándo no había libertades en México? En todo el periodo del autoritarismo del PRI y también en los periodos del Panismo, que por eso es el ‘PRIANismo’. Quien luchó históricamente por las libertades en México fueron los movimientos sociales vinculados al movimiento progresista que representamos y de Transformación del país”.

Asimismo, recordó que el Sandor del PAN, Ricardo Anaya, fue señalado por corrupción y lavado de dinero, señalamientos que, resaltó, no siquiera fueron hechos por el gobierno de AMLO, sino por el ex candidato presidencial priista, José Antonio Meade y el propio panista Felipe Calderón Hinojosa antes de la llegada de la 4T a la presidencia.

En este contexto, evidenció, se fue de México durante 6 años y no

regresó hasta que obtuvo el fuero político, que deja inmune a investigaciones judiciales y procesos penales a través de la senaduría plurinomial: es decir, nadie votó por él.

Al respecto, señaló la primera presidenta constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, Claudia Sheinbaum Pardo, el incipiente movimiento de ultraderecha en México “no tiene futuro, como decía Juárez, están moralmente derrotados”.

(Foto: presidencia)



Sheinbaum logra nuevo aplazamiento de aranceles; reconoce EU buena relación comercial con México

LEOBARDO HERNÁNDEZ
Tras la llamada sostenida entre la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y el presidente estadounidense Donald Trump, se logró nuevamente aplazar los aranceles del 30% a los productos mexicanos.

El nuevo aplazamiento permitirá mantener los precios de los productos que ingresen a Estados Unidos en beneficio de las y los exportadores nacionales, en tanto se revisa el tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá.

Asimismo, el presidente estadounidense reconoció la noche del martes 28 de octubre la buena relación comercial con el gobierno de la doctora Sheinbaum.

En este contexto, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo destacó durante la mañana del pueblo de este miércoles que “estamos bien, nos está yendo bien, dentro de las circunstancias internacionales. Es decir, a todos los países les ha afectado los aranceles, y particularmente a México por la integración económica que se ha desarrollado entre México y los Estados Unidos”.

Cabe señalar que la calificadora estadounidense Fitch Ratings, que constantemente hace pronósticos negativos sobre la economía nacional, nuevamente corrigió la calificación al país, colocando su consideración sobre la economía mexicana como estable, y descartó una recesión.

(Foto: presidencia)



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- » Aclaración de la Gobernadora.
- » Blinda Ricardo Moreno agua.
- » Intensa sesión en la legislatura.

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez afirmó que su administración mantiene una política de puertas abiertas para escuchar y atender las inquietudes de quienes operan pozos y distribuyen agua en el Estado de México, pero subrayó que la ley se aplicará con firmeza a quien insista en actuar fuera de ella. “Hay buena disposición de los presidentes municipales, del Poder Judicial, la Fiscalía, CAEM y CONAGUA. Se están realizando reuniones por regiones. No es una cacería ni se busca afectar a quienes nos brindan un servicio, pero sí es regular”, señaló la mandataria mexiquense ... NOTAS CORTAS: Para proteger la salud de los mexiquenses ante las bajas temperaturas, la Gobernadora de la Maestra Delfina Gómez Álvarez, a través del Sistema para el Desarrollo Integral de

la Familia del Estado de México (DIFEM), inició la entrega de 40 mil cobertores para cobijar a habitantes de 115 municipios de la entidad, lo que representa el 92 por ciento del territorio estatal, con el arranque de la Jornada Invernal 2025. El programa dio inicio en la comunidad Río Frío, en Ixtapaluca. En 2025, el Gobierno estatal amplió la entrega en favor de grupos vulnerables, superando los 29 mil cobertores entregados el año pasado, con el objetivo de procurar hogares mexiquenses más cálidos ... Tras el operativo estatal para revisar pozos sin concesión, el Ayuntamiento de Toluca implementó acciones inmediatas para garantizar el abasto de agua a las familias, negocios e industrias de la capital mexiquense, además el alcalde mantiene coordinación con el Gobierno estatal para mantener abiertas y en operación dos fuentes de abastecimiento para el llenado de pipas. A través del Organismo Agua Y Saneamiento de Toluca, se garantiza el suministro por medio de vales, empleando para ello carros cisterna de 10 m3, que

tendrá costo de \$542.69 y para 20 m3, un costo de \$1,085.37, los cuales serán emitidos por día y estarán sujetos a la capacidad de cada pozo; además, las pipas del ayuntamiento distribuyen gratuitamente el líquido a las familias toluqueñas que han realizado su contribución y no gozan de líquido, por lo cual deberán realizar su reporte, informó Moreno Bastida en “La Toluqueña” de ayer, en la que hizo entrega de un merecido reconocimiento económico y un día de descanso a los trabajadores del sistema de agua que dieron su máximo esfuerzo durante las intensas lluvias, que ya se fueron ... El Gobierno de Naucalpan llevó las Huellas de la Transformación, al Parque el Tepetatal, en la colonia Balcones de Chamapa, donde se realizaron mejoras como la colocación de luminarias y deshierbe en una amplia zona abandonada que ahora es apta para la convivencia familiar y deportiva, previamente el alcalde Isaac Montoya Márquez asistió a la Mesa de Paz y las Jornadas por la Paz, que se realizaron en este deportivo, donde decenas de jóvenes desarrollaron la temática semanal con clases de defensa personal ... La Presidenta Municipal de Mexicaltzingo, Saray Benítez Espinoza, recibió a Alma Diana Tapia Maya, titular de la CE-

PANAF, quien le compartió la Estrategia CERA, enfocada en el control de la población de animales de compañía en situación de calle. “En Mexicaltzingo estamos listos para sumarnos en cuerpo y alma a esta importante estrategia impulsada por nuestra querida Gobernadora Delfina Gómez Álvarez en el Estado de México, comentó la alcaldesa ... La alcaldesa de Joquicingo, Danaé Espinoza Zimmerman arrancó el inicio de obra en la escuela CBT Steve Jobs y, por otro lado, dio el banderazo de la obra de reencarpetado de tramo en la prolongación José María Morelos y la rehabilitación del parque público mejor conocido como “las letras” en cabecera municipal ... A nombre de la Bancada del PVEM que preside José Alberto Couttolenc Buentello, el Diputado Local Héctor Raúl García González, presentó ante el Pleno de la LXII Legislatura del Congreso del Estado de México la Iniciativa a favor de la atención médica domiciliar gratuita e integral para las personas adultas mayores del Estado de México, que busca armonizar la legislación local con el nuevo programa federal “Salud Casa por Casa” el cual llevará atención médica y medicamentos a domicilio a las y los adultos mayores sin importar si cuentan o no con

seguridad social. Muy bien por el legislador mexiquense de origen orgullosamente tamaulipeco ... El Grupo Parlamentario del PAN planteó reformas para proteger a menores contra toda forma de violencia, manipulación, explotación o exposición a contenidos inapropiados en el entorno digital, iniciativa de los diputados Pablo Fernández de Cevallos y Anuar Azar ... Este jueves el joven edil morenista de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez ofrece conferencia de prensa en las instalaciones del Palacio Municipal ... Esta mañana la Presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI, Cristina Ruiz Sandoval, ofrecerá conferencia de prensa desde la sede estatal del tricolor. Últimamente ha estado muy activa en la tribuna de la cámara alta ... Por cierto, algunos priistas están felices y orgullosos de que serán los dirigentes de los comités municipales. La pregunta obligada es “¿a quién van a dirigir sí este partido cada vez tiene menos militantes y muchos de ellos están actualmente cerrados o s...

¡Ánimo raza, ya casi es fin de semana! ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

Colabora la UAEM con GEM para optimizar políticas en manejo de agua

El gobierno del Estado de México reconoce a la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) como una institución que conjuga el pensamiento científico con el compromiso social, avanzando hacia un modelo de desarrollo sustentable y con seguridad hídrica, puntualizó el secretario del Agua de la entidad, José Arnulfo Silva Adaya, durante la firma de un convenio general de colaboración con la rectora de la institución educativa, Martha Patricia Zarza Delgado, en el marco de la inauguración del Simposio Multidisciplinario del Agua 2025 y del Tercer Congreso Internacional en Ingeniería en Desarrollo Sustentable.

En representación de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, Silva Adaya destacó el papel del Instituto Interamericano de Tecnología y Ciencias del Agua (IITCA) como referente nacional en investigación científica, impulsando proyectos de alto impacto que demuestran cómo la labor universitaria puede traducirse en políticas públicas efectivas.

Durante el acto, que contó con la presencia de la secretaria del Campo, María Eugenia Rojano Valdés, y del secretario técnico de la Secretaría del Agua, Andrés Romo Becerril, el servidor estatal subrayó que las activida-

des académicas inauguradas reunirán a más de 200 asistentes y serán los espacios en los que se presentarán 44 trabajos de investigación.

Estas actividades, dijo, son ejemplo de que la entidad mexiquense necesita una comunidad científica viva y conectada con los problemas reales del territorio, capaz de proponer soluciones integrales sustentables en innovación y compromisos sociales.

Enfatizó que la UAEMex es un aliado estratégico del gobierno del Estado, especialmente en las acciones impulsadas por la Secretaría del Agua para recuperar cuerpos hídricos bajo una visión de restauración ecológica y justicia ambiental.

José Arnulfo Silva Adaya señaló que los esfuerzos se orientan a garantizar el acceso universal al agua, fortalecer la investigación, y mejorar el monitoreo hidrológico y meteorológico ante los efectos del cambio climático.

Por su parte, la rectora Martha Patricia Zarza Delgado destacó que en el Simposio y el Congreso participan expertos de instituciones nacionales e internacionales de educación superior, fortaleciendo el compromiso de la UAEMex con la generación, aplicación y difusión del conocimiento científico y tecnológico al servicio de

la sociedad. Añadió que este tipo de encuentros consolidan la vinculación con los sectores gubernamental, productivo y social.

Zarza Delgado subrayó, además, que el IITCA desarrolla actualmente cinco proyectos de investigación sobre el saneamiento de la Cuenca Lerma-Chapala-Santiago, que se integran a la agenda nacional encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, con enfoques en drenaje urbano sostenible y monitoreo digital del Río Lerma. Estos trabajos -dijo- reflejan el liderazgo científico y la pertinencia social de la UAEMex.

“La Universidad Autónoma del Estado de México es una institución que se debe a la sociedad mexiquense y trabaja para construir soluciones que garanticen el derecho humano al agua y una vida digna para todas y todos”, afirmó la rectora.

En su intervención, la secretaria de Ciencia de la UAEMex, Arianna Becerril García, recalzó que la universidad promueve que la investigación y el conocimiento científico se traduzcan en innovación ambiental y en mejoras tangibles de las condiciones naturales, en beneficio de la sociedad.

El evento contó también con la participación del encargado del despacho de la dirección del IITCA, Carlos



Roberto Fonseca Ortiz, y la conferencia magistral ‘Integral Management of

Water Resources and Environmental Impacts’, impartida por el experto Vijay Singh.

(Foto: Especial Portal)



Mención Aparte

JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ

El agua, un bien común

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez encabezó el banderazo del segundo envío de ayuda humanitaria a Veracruz, integrado por 70 toneladas de víveres, de las cuales 46 fueron recolectadas por el Poder Judicial y el resto por el Gobierno estatal. Este esfuerzo se suma a las 190 toneladas enviadas previamente, reafirmando la vocación solidaria del Estado de México.

Durante el acto, la mandataria mexiquense destacó su política de puertas abiertas y diálogo con quienes operan pozos y distribuyen agua en la entidad, pero advirtió que la ley se aplicará con firmeza a quienes actúen fuera de ella. “No es una carcería ni se busca afectar a quienes brindan un servicio, pero sí es regular”, expresó. Recalzó que la regularización no es castigo, sino justicia, porque el agua “es un bien común”.

Eso es gobernar con empatía y firmeza, una combinación que pocos logran y que hoy marca la diferencia.

Tradición con sentido verde

En el corazón de Toluca, el Partido Verde Ecologista de México, encabezado por José Alberto Couttolenc, instaló la ofrenda comunitaria “Recuerdos que Iluminan”, un espacio ciudadano para honrar a quienes ya se fueron y devolver la tradición a las calles.

“Pepe” Couttolenc explicó que el propósito fue invitar a los toluqueños a escribir un mensaje a sus seres que ya partieron, haciendo de la ofrenda un homenaje participativo y vivo. Acompañado por las diputadas y diputados Héctor Raúl García González, Itzel Pérez Correa, Carlos López Imm, Miriam Silva Mata y Honoria Arellano Ocampo, destacó que está dedicada “a todos los seres vivos y sintientes que dejan huella en nuestra vida”.

En un noviembre donde la vida y la muerte se encuentran, el Verde apostó por algo más que montar un altar: reconectar con la gente y con la memoria que nos une.

Vivienda con justicia social

El Gobierno del Estado de México, encabezado por la Maestra Delfina Gómez Álvarez, avanza con hechos en la garantía del derecho a una vivienda digna. La firma del convenio entre el IMEVIS y el FO-VISSSTE permitirá que más de seis mil familias mexiquenses regularicen su patrimonio con tarifas preferenciales y trámites simplificados para la cancelación de hipotecas.

Con esta acción, el Estado de México se convierte en la primera entidad del país en establecer un acuerdo de este tipo. El Dr. Alejandro Tenorio Esquivel, Director General del IMEVIS, ha sido pieza clave en este logro que refleja la visión de la gobernadora y del secretario Carlos Maza: un gobierno sensible, cercano y comprometido con el bienestar social, que entiende que la justicia también se construye desde la certeza patrimonial.

Toluca va por todo

En lo deportivo, los Diablos Rojos del Toluca se preparan para cerrar la fase regular con la mira puesta en conservar el liderato general. El lateral Santiago Simón reconoció que la baja de Alexis Vega ha sido dura, pero confía en la solidez del equipo: “Tenemos un plantel bastante bueno para afrontar estos dos partidos y esperemos que se recupere pronto”, señaló.

El jugador aseguró que el objetivo es claro: “Queremos quedar en lo más alto, es muy importante quedar primeros en la Liga”. Su mensaje refleja la mentalidad de un plantel que compite con carácter y compromiso.

Merece Mención Aparte: El agua, un bien común

Porque garantizar el acceso y uso justo del agua no es castigo, es justicia. La gobernadora Delfina Gómez Álvarez demuestra que se puede gobernar con firmeza y empatía, escuchando sin renunciar a la ley.

...y eso merece Mención Aparte. Síguenos en Facebook @Mención Aparte, Twitter @AparteMencion, Instagram @mencion_aparte y TikTok @mencionaparte.

Piden eliminar notas de venta en papel para frenar impacto ambiental y regularizar los comercios

MARTHA ROMERO

En el Estado de México existen más 193 mil comercios establecidos que emiten comprobantes, tickets o notas de venta en formato físico, lo cual genera un alto impacto ambiental porque después de su emisión y en algunos casos facturación, van directo a la basura, aseveró la diputada Itzel Guadalupe Pérez Correa, integrante del grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM).

Añadió que la emisión de comprobantes de compra en formato impreso tiene un impacto negativo en el medio ambiente, ya que genera una gran cantidad de residuos, por lo que en la entidad se estima que se generan alrededor de 120 millones de comprobantes de compra al año, lo que equivale a aproximadamente a 4.5 toneladas de papel.

Y eso, dijo, solo es en los establecimientos que están debidamente registrados, como cadenas comerciales, tiendas departamentales y tiendas de conveniencia, pero se estima que las pequeñas unidades comerciales y comercio informal también emiten notas de venta o recibos y esto podría duplicar el número antes señalado.



Por ello, informó que presentó una iniciativa para modificar el Código para la Biodiversidad estatal para incentivar la emisión de tickets, recibos, notas y comprobantes en formato digital, con la finalidad de cuidar y preservar el medio ambiente mexiquense.

Pérez Correa agregó que su propuesta también busca que los expendios de combustibles y lubricantes, lavado de automóviles y establecimientos similares cuiden de manera especial que sus locales, las banquetas y pavimentos frente a sus instalaciones y áreas adyacentes se mantengan aseados y eviten el derramamiento de líquidos, sólidos de manejo especial y otros residuos en la vía pública o prohibidos por la

Ley General.

Resaltó que este es el primer problema que incide directamente en el medio ambiente y la disposición final genera preocupación, pues su destino final puede generar contaminación del aire, el agua y el suelo, además de que son incinerados, lo que genera emisiones de gases contaminantes, o son depositados en rellenos sanitarios donde pueden contaminar el agua subterránea.

Mencionó que más del 50 % de estos tickets acaban en el bote de la basura junto a otros desperdicios, mismos que están hechos de papel térmico que no puede ser reciclado derivado del agregado de químicos con que se producen, lo que hace imposible su reciclaje.

“La transición a comprobantes digitales facilitaría la fiscalización y recaudación del control por parte de los gobiernos y la capacidad de realizar un seguimiento eficiente de las transacciones comerciales a través de medios digitales simplificaría la auditoría, mejora la transparencia y fortalece la recaudación de impuestos, asegurando un flujo más efectivo de recursos para el Estado”, concluyó.

(Foto: Especial Portal)

ALICIA RIVERA
Durante la Quinta Sesión de Cabildo Abierto, el gobierno de Tlalnepantla de Baz abordó el tema 'Ciudad Incluyente: Construcción de Entornos Accesibles y Libres de Barreras', un espacio donde ciudadanas y ciudadanos presentaron propuestas para mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad.

El residente municipal, Raciél Pérez Cruz, destacó que el objetivo es construir una ciudad en la que todas las personas puedan ejercer plenamente sus derechos y participar activamente en la vida pública.

"Sabemos que en nuestra ciudad viven y trabajan personas con alguna discapacidad, y eso nos obliga a gobernar con sensibilidad y fortalecer políticas de inclusión que garanticen igualdad de oportunidades", afirmó.

Durante el Cabildo, las y los participantes compartieron ideas para hacer de Tlalnepantla un municipio más accesible. Rodolfo Tapia, vecino de Prado Vallejo, propuso

Raciél Pérez escucha a la ciudadanía para mejorar movilidad de personas con discapacidad en Tlalnepantla

crear senderos seguros y espacios sin obstáculos; mientras que Adriana Ramírez planteó la instalación de semáforos con sonido y banquetas niveladas, además de campañas de sensibilización ciudadana.

Arturo Garduño Camacho presentó la iniciativa 'Juega Conmigo, Tlalnepantla', enfocada en adaptar espacios deportivos y recreativos sin barreras, y Verónica Bernal propuso mejorar el transporte público con unidades accesibles y señalización inclusiva.

Asimismo, Irving Garduño y Josefina Cisneros destacaron la im-



portancia de promover actividades integradoras y adecuar la infraes-

tructura del transporte, mientras que Gabriel Olivos solicitó rampas,

banquetas amplias y calles libres de obstáculos.

En representación de las personas adultas mayores, Joaquín Hernández sugirió crear un programa permanente de sensibilización y participación ciudadana, y Karina Castillo planteó la rehabilitación de la calle Locomotora Diesel, en la colonia Ferrocarrilera, para garantizar la accesibilidad universal.

El cuerpo edilicio reconoció las aportaciones ciudadanas y se comprometió a turnar las propuestas a las comisiones correspondientes, reafirmando el compromiso de construir un Tlalnepantla incluyente, accesible y sin barreras.

(Foto: Especial Portal)

Recuperan parque del Tepetatal en Naucalpan tras años de abandono

ALICIA RIVERA
El gobierno de Naucalpan llevó el programa Huellas de la Transformación al Parque y Deportivo El Tepetatal, en la colonia Balcones de Chamapa, donde se realizaron trabajos de rehabilitación, limpieza y alumbrado para recuperar una amplia zona que se encontraba en el abandono y que hoy es apta para la convivencia familiar y deportiva.

El presidente municipal Isaac Montoya Márquez encabezó la entrega de los trabajos y destacó que este rescate forma parte del compromiso por generar entornos dignos y seguros para la comunidad.

"Encontramos este espacio en muy malas condiciones, prácticamente inaccesible, y hoy luce completamente iluminado, con pintura, balizamiento y áreas despejadas. Vamos a seguir mejorándolo para beneficio de las y los jóvenes de la Prepa 24 y de todo Tepetatal", afirmó.

Previo al evento, el alcalde asistió a las Jornadas por la Paz, donde

jóvenes participaron en actividades deportivas y de defensa personal, como parte de la estrategia nacional para atender las causas de la violencia impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum.

Durante la jornada, también se anunció el rescate del módulo de policía, que será convertido en un C2 de vigilancia para brindar mayor seguridad a estudiantes, deportistas y vecinos.

Los trabajos abarcaron 28 mil metros cuadrados, con acciones de deshierbe, poda, pintura, bacheo, instalación de 35 luminarias nuevas, rehabilitación de juegos infantiles, gimnasio, salón de usos múltiples y colocación de nuevas bancas.

El deportista local Jesús González y el director de la Preparatoria Oficial 24, Heliodoro Caneda Villa, reconocieron el liderazgo del alcalde y llamaron a la ciudadanía a mantener limpios y seguros los espacios públicos recuperados.

(Foto: Especial Portal)

Talento local y artistas de renombre tomarán Ecatepec en Festival 'El Viento nos Une'

Cerca de mil artistas, en su mayoría de Ecatepec, participarán en el Festival Cultural 2025 'El Viento nos Une', que se realizará del 30 de octubre al 2 de noviembre en más de 50 plazas públicas recuperadas por el gobierno municipal.

"Este evento es parte fundamental de nuestra estrategia de seguridad, que busca recuperar los espacios públicos y atender las causas que generan violencia en nuestro municipio", afirmó la alcaldesa Azucena Cisneros Coss, quien invitó a la población a asistir al Festival, que será 100 por ciento familiar, gratuito y tendrá 80 elencos, en su mayoría de artistas ecatepecenses.

Agregó que "el Festival evoca nuestro pasado y nos convoca a pensar en el futuro, será un evento monumental lleno de música y de muchas otras expresiones culturales. Tendremos documentales, un desfile en honor al Dios Ehécatl, teatro en nuestros pueblos, talleres de papalotes, ofrendas comunitarias y pintura de murales en vivo".

Cisneros Coss reiteró que la cultura juega un papel fundamental, ya que promueve la paz y "un espacio tomado por la ciudadanía, un espacio recuperado para la alegría y la fiesta, es un espacio que le quitamos a la delincuencia".

Dijo que el festival se desplegará a lo largo de cuatro días en múltiples sedes, algunas de ellas emblemáticas, como la explanada de San Cristóbal, el Puente de Fierro y los pueblos originarios, así como en más de 50 plazas públicas recuperadas.

Benjamín González Pérez, responsable del Festival, expresó que "toda



Ciudad debería tener un festival cultural anual, uno que evoque su pasado, que alimente sus prácticas culturales y que convoque a sus mejores personajes para pensar el futuro".

Comentó que para algunas ciudades, como Ecatepec, que enfrentan diversos estigmas, la realización de una fiesta pública segura y gratuita resulta una necesidad urgente.

Subrayó que la festividad colocó en el centro de su acción la metáfora del viento, así como la relación de Ecatepec con el mítico dios Ehécatl; "nos referimos a ese viento que nos arrebató el sombrero por sorpresa, que hace volar a los papalotes y revolotear los reguiletes", señaló.

Enfatizó que todas las actividades serán gratuitas, pues "la gratuidad no es una concesión, es un derecho de acceso a la cultura (...), que no es un privilegio, sino un derecho que hay que garantizar. En nuestra estrategia de pacificación de la ciudad, la cultura juega un papel importante e insistiremos en una solución integral que incluye las causas".

El Festival Cultural iniciará el próximo 30 de octubre con la inauguración de la librería 'Miguel Ángel Acosta', ubicada a un costado de la explanada municipal, y posteriormente se efectuará el desfile inaugural, del Puente de Fierro al palacio municipal, con la intervención de artistas que participarán en el evento.

Cisneros Coss recordó que "la seguridad somos todos", por lo que invitó a no llevar bebidas alcohólicas o sustancias prohibidas, así como objetos que representen riesgo, como patinetas, botellas, armas o cinturones con hebillas.

"En Ecatepec, desde el primer día, hemos declarado que nos estamos uniendo distintos sectores, cerrando filas por una Cultura de Paz", señaló.

Intervendrán importantes artistas, como Luis Pescetti, Salón Victoria, Ganja, Los Dandys, Jezzy P, Insulini y Los Askis, entre muchos otros. La cartelera completa está disponible en las redes sociales del gobierno municipal.

(Foto: Especial Portal)



Emprendedores jóvenes podrán concursar por apoyo económico en el Edomex

Con el fin de promover el autoempleo y fortalecer las habilidades emprendedoras de la juventud mexiquense, el gobierno de la maestra Delfina Gómez Álvarez invita a las personas de 12 a 29 años a inscribirse al Concurso Emprende Joven 2025, para obtener apoyo económico y abrir su propio negocio o empresa.

Se otorgarán 50 premios económicos a los proyectos mejor evaluados por el jurado, por un monto de 25 mil pesos cada uno, recurso que pueden utilizar para adquirir herramientas, utensilios y materiales que son fundamentales para impulsar sus emprendimientos.

El registro para ese apoyo, que se entrega a través de la Secretaría de Bienestar y del Instituto Mexiquense de la Juventud (IMEJ), estará abierto hasta el 16 de noviembre del presente año, a través de la modalidad en línea disponible en el siguiente enlace: <https://>

imej.edomex.gob.mx/ o bien en las casas regionales ubicadas en Ecatepec, Naucalpan y Toluca, en un horario 9:00 a 18:00 horas, durante días hábiles.

Las ubicaciones son:

- Primavera S/N, Colonia Álamos de San Cristóbal, en Ecatepec.
- 5 de mayo No. 47, Colonia Centro, en Naucalpan.
- Calle Pino No. 108 Residencial Colón, Colonia Ciprés, en Toluca.

Las personas interesadas podrán inscribirse de manera individual o en equipos de hasta cinco integrantes, presentando una iniciativa original que fortalezca o inicie una empresa o negocio con impacto social. Cabe resaltar que el IMEJ dará seguimiento a la utilización del recurso para garantizar que se haya usado de forma adecuada.

El proyecto deberá presentarse en formato PDF con datos como la ubicación, tamaño y distribución del negocio, maquinaria y equipo (existente o requerido para operar), control de calidad, presupuesto de inversión, análisis de mercado y público objetivo, impacto social y comunitario, entre otros.

Para formalizar el registro, deberán entregar acta de nacimiento, Clave Única de Registro de Población (CURP), comprobante de domicilio e identificación oficial vigente, además de la propuesta estructurada y la carta de uso de imagen y material, disponible para descarga en la página oficial del IMEJ.

La premiación se llevará a cabo el 25 de noviembre de 2025, en el Tecnológico de Estudios Superiores de Jocotitlán, a las 11:30 horas, donde se celebrará el talento y la innovación de las juventudes mexiquenses que impulsan el emprendimiento como motor de

**CONCURSO ESTATAL JUVENIL
EMPRENDE JOVEN
2025**

25 de noviembre 2025

Tecnológico de Estudios Superiores de Jocotitlán

El registro se realizará, a través de la página web del Instituto Mexiquense de la Juventud, escaneando el código QR:

GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO | ESTADO DE MÉXICO | BIENESTAR | IMEJ

bienestar.edomex.gob.mx

cambio y desarrollo, donde además se otorgarán 50 estímulos económicos a las personas ganadoras.

La convocatoria está disponible en: <https://tinyurl.com/2xmedc5y>.

(Foto: Especial Portal)

Más de 3 mil beneficiarias nuevas de 6 municipios suma GEM a Mujeres con Bienestar



En tiempo de mujeres, el gobierno del Estado de México promueve acciones para generar oportunidades de crecimiento personal, académico, económico y profesional, por ello, sumó a más de tres mil mexiquenses de Huehuetoca, Zumpango, Huehuetoca, Tequixquiac, La Paz y Apaxco al Programa Mujeres con Bienestar.

Juan Carlos González Romero, Secretario del Bienestar, destacó que esta administración se caracteriza por hacer de la humanidad, la transparencia y la rendición de cuentas una realidad para que la ciudadanía tenga certeza de que la ayuda llegue a quienes más lo necesitan.

Asimismo, refrendó su compromiso con el trabajo en terri-

torio, pues de esa manera, logran llevar ayuda a cada persona que lo requiere, de forma cercana dando respuesta a las demandas sociales.

Finalmente, exhortó a las mexiquenses a utilizar el recurso no únicamente en las necesidades del hogar, sino para su esparcimiento y cuidado, pues debe existir un bienestar integral en cada ámbito de su vida.

El programa de la Secretaría de Bienestar está dirigido a las mexiquenses de 18 a 59 años que se encuentran en condición de vulnerabilidad, consiste en la entrega de un apoyo bimestral de 2 mil 500 pesos, así como servicios educativos y de cuidado de la salud física y emocional.

(Foto: Especial Portal)

¿Qué nombre les pondrías a 3 perritos rescatistas? SUEM pide participación ciudadana

La Secretaría de Salud, invita a la ciudadanía a participar en la elección de los nombres de tres cachorros de raza Pastor Belga Malinois, que se integrarán al Escuadrón Canino k9 del Servicio de Urgencias del Estado de México

(SUEM).

A través de las redes sociales institucionales, y hasta el 3 de noviembre, las y los mexiquenses podrán proponer nombres que reflejen la entrega, disciplina y valentía de estos futuros rescatistas, cuya mi-

sión será localizar personas desaparecidas en derrumbes o espacios abiertos.

Los tres cachorros, dos hembras y un macho, se encuentran en proceso de entrenamiento que tendrá una duración aproximada de dos años. A los seis meses podrán acompañar a sus entrenadores en misiones reales, fortaleciendo el vínculo con su guía y desarrollando habilidades como la concentración y el trabajo en equipo, explicó el paramédico y entrenador, Carlos Mazy Chávez.

Esta nueva generación de caninos reforzará la labor de Marshall y Eureka, dos experimentados integrantes del Escuadrón de Rescate Canino k9, unidad con 13 años de servicio dedicada a la búsqueda y localización de víctimas en beneficio de las y los mexiquenses.

Las propuestas de nombres pueden compartirse a través de la página oficial de Facebook de la Secretaría de Salud: <https://www.facebook.com/share/1Ca6796xqz/>.

(Foto: Especial Portal)





Llega a 67 medallas la cosecha deportiva UAEM en los Campeonatos Nacionales Universitarios

La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) continúa dejando huella en los Campeonatos Nacionales Universitarios ANUIES 2025. En la disciplina



de natación, la delegación mexiquense sumó dos nuevas preseas (de plata y bronce) para llegar a un total de 67 medallas en la competencia.

La medalla de plata fue para Verónica Vega Vidal, quien ofreció una gran actuación en los 800 metros libres, demostrando técnica y resistencia para subir al pódium entre las mejores del país.

En tanto, Yael Emiliano Nava Villa se quedó con el bronce en los 200 metros combinados, refrendando el nivel competitivo del equipo verde y oro en la alberca regia.

El destacado desempeño de los universitarios refleja el trabajo conjunto impulsado por la Administración 2025-2029, encabezada por la rectora Martha Patricia Zarza Delgado, así como por el secretario de Gobernanza, Jorge Alejandro Vásquez Caicedo, y el director de Cultura Física y Deporte, Luis Antonio Zimbrón Romero, quienes han reforzado la preparación y apoyo a las y los atletas mexiquenses.

A solo un día de concluir las competencias, la UAEMex busca cerrar con broche de oro su participación en los Campeonatos Nacionales Universitarios, donde se enfrentan los mejores talentos deportivos del país.

(Foto: Especial Portal)

Universidad Autónoma del Estado de México

Quinta Temporada de Teatro Universitario 2025
 La Compañía Universitaria de Teatro UAEMéx

presenta

Panteón de amores

CELEBRAMOS 50 REPRESENTACIONES

De: Jesús Angulo • Dirección: Juan Carlos Embriz

DEL 23 DE OCTUBRE AL 02 DE NOVIEMBRE

Lunes a sábado 19 h Domingo 18 h	Cuota de recuperación Entrada general \$115.00 Académicos y administrativos \$90.00 Estudiantes e INAPAM \$70.00 Jueves de Teatro \$55.00
-------------------------------------	--

Teatro Universitario "Los Jaguares"
 Valentín Gómez Farías No. 610
 Col. La Merced
 Toluca, Estado de México

PARA TODO PÚBLICO

Secretaría de Identidad y Cultura

Compañía Universitaria de Teatro UAEMéx

ADMINISTRACIÓN UNIVERSITARIA 2025-2029

